
市民と議会との語る会実施報告書 

日 時 令和５年１１月１６日(木) １９時～ 

会 場 王子保公民館 

出 席 議 員 吉田啓三、城戸茂夫、川崎俊之、大久保恵子、清水一德、砂田竜一、土田信義 

参 加 者 ( 市 民 ) 14 名 

開会挨拶・司会・記録 

司   会： 大久保恵子 

議会報告： 清水一德 

記   録： 土田信義 

【１部】 

定例会概要報告等 

（報告者）清水一德 

Ｑ：新幹線福井開業の説明に小松空港便との比較があっても良いと感じた。小松便

は、東京を最終便の夜８時に出ても早く家につくので負担が少ない。 

Ｑ：新幹線開業後、普段使いの在来線には補助はあるのか。 

Ａ：運営に助成している。運賃は、すこし値上がりする。 快速が走る、普通列車の本

数が増える、駅が増えるなど利便性が増える。武生、福井間は、現在の普通電車

で２０分くらいかかっているが、ハピライン開業後は、約１５分となる。 

Ｑ：コロナ対策の費用を NHK の次年度大河ドラマの紫式部の PR 看板経費に充てて

いるのは、なぜか。９００万円も支出している。おかしいのでは。 

Ａ：コロナ対策のルールに沿った支出だと思う。  

Ｑ：お土産品について、先般、まさかりどんの館に行ったが、ただ、品物をならべてい

るだけ。これでは、良さが伝わらない。実演があると良い。良さが伝わると評価が上

がる。売れる。越前打刃物、越前和紙、越前漆器など。例えば、プラスチックの漆器

に熱いお湯を入れると、熱くて持てないが、本物の生地の漆器にお湯を入れても、

手には熱く伝わらない。実演は、良さが伝わる。 

Ｑ：少子化対策の実効性をあげるには、第３子を対象にすると良い。 

Ｑ：マスタープランの会議があった。王子保地区の意見が取り上げられていない。日

野山は、市の宝だ。市からの提案がない。 

Ａ：ご意見として賜りました。 

Ｑ：自治振興会の事務局だが、今回の語る会のテーマを聞いていなかった。事前に

聞いていれば、準備もできた。今後は、事前に連絡願いたい。 

Ａ：事前に連絡されていたものと思っていた。今後は気を付けたい。 

【１部】 

議員報酬について 

（報告者）砂田竜一 

Ｑ：議員報酬は上げて良いと思う。察するに、せいぜい１～２万円でなかろうかと思う。

これぐらいの金額では、改善にならない。これぐらいの金額なら、今のままでよいと

思う。 

Ｑ：議会の開催時間の見直し、議員の兼業の緩和をさらにすすめると、若い人でも議

員になってくれるのではないか。 

Ｑ：議員報酬を上げるのは賛成だが、これに伴い市が良くなっていくことが必要だ。 

Ａ：ご意見として賜りました。 

Ｑ：議員の報酬の見直しは、定数・仕事内容とともに議論が必要。 

Ａ：議会では、定数等仕組みについても議論している。 



【２部】 

意見交換会 

（１班） 

進行：清水一德 

記録： 土田信義 

（２班） 

進行： 川﨑俊之 

記録： 砂田竜一 

１班 

Ｑ：国兼町にトマトの栽培施設がある。いーの越前がＪＡから施設を借りて生産してい

るが、生産がうまくいっていない。売り上げが上がらないからと、その賃貸料が入っ

ていない。設備設置に当たっては、国・県・市から多額の税金を投入している。市

は、ＪＡへの指導が足りない。どう考えているのか。 

Ｑ：農業振興地域の変更、農地転用の許可が下りない。農家の長男や次男の住宅用

地にと申請しても、承認が下りない。その結果、他地区、他市に出ることになる。越

前市の農業行政は、農地を守ることに過ぎている。これでは、人口減少は加速する

ばかり。ひいては、農業の担い手も失う。王子保小学校の児童は減少し続けてい

る。今では、学年一クラスになってしまった。 

Ａ：近隣の鯖江市や南越前町と比較して、本市の農業委員会は農業振興地域の変

更、農地転用の許可について運用が厳しいとの意見を聞いている。今日のご意見

を農業担当部局に伝える。 

Ｑ：クマなど鳥獣害対策をしっかりやってほしい。先日、王子保駅近くの踏切のところ

で、大きな鹿が６頭駆け抜けていくのを見かけた。人は減り、野生生物は人里に入

り込んできている。野生生物の保護から、駆除へ切り替えてほしい。少ない世帯の

集落で鹿対策のメッシュを設置するのは、困難。市で考えてほしい。 

Ｑ：王子保地区には、多くの砂防堰堤がある。近年の大雨で、これらの堰堤が土砂を

かかえ、限界状態になっている。今後、大雨で上流から土石が流れてくると、砂防

堰堤を超え、下流に災害が起こる。対策をしてほしい。 

Ｑ：王子保地区には、林道も多い。この林道にゴミの不法投棄がある。何とかしてほし

い。 

Ｑ：日野山、旧８号のトンネル、紫式部も通った塩の道。これらは、地域の宝だ。市の

宝にもなる。観光にも使える。市でも取り上げ、ブラッシュアップをお願いしたい。日

野山は五合目程度までの道路整備を期待したい。 

２班 

○個人避難計画

・有事の際に早急に対応できるようにするため、個人避難計画の見直しは早急に

行うように要望して欲しい。

○議員報酬・定数について

・定数は減らし、報酬を上げて欲しい。

・定数は半分にして、報酬を倍にすればよい。

・定数が２２名必要な理由がわからない。

・現在の報酬では、仕事を辞めて選挙に立候補する人は少ないと思う。

・議員報酬の見直しについては広報に乗せるべき。

・テーマトークで議員報酬について報告がある事を知らなかった。内容は事前

に伝えて欲しい。

・定数２２名だとやりがいが無いように思う。



（３班） 

進行： 城戸茂夫 

記録： 大久保惠子 

・報酬が現在の月額の倍である８０万円程度であれば、仕事を辞め議員に立候

補したい。

・議員報酬だけではなく、福利厚生なども魅力を感じる条件にして欲しい。

○議員の仕事

・議員の活動が伝わってこない。

○地区振興会

・振興会役員のなり手がいない。

○湯楽里

・過去に湯楽里温泉プールを白崎公園に作って欲しいと要望している。湯楽里

プール建設を進めて欲しい。

○村国山

・村国山遊歩道の整備が進んでいないから進めて欲しい。

○子育て

・子育てに係る支援金は子供に直接届く支援にして欲しい。

・給食費の無償化をして欲しい。

３班 

Ｑ：新幹線周辺開発は現在どうなっているのか。 

Ａ：現在、株式会社村田製作所の研究棟が決まっただけで、今のところ新しい情報は

ない。 

Ｑ：地域から商店が消え地域の疲弊を強く感じる。活性化に向け何とかして欲しい。 

Ａ：王子保にも大塩八幡宮など誇れる神社など多くあるのでもっとアピールして欲し

い。 

令和 5 年 11 月 24日     越前市議会議長 殿  

第 2 班 班長 大久保惠子


